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《第 3回ＰＴＡ全体委員会報告》 3月 4日（月）午後６時３０分～八中２階多目的室にて 
 

◎会長あいさつ   
本日は第３回 PTA全体委員会にご参集いただきありがとうございます。先生方もご出席いただきありが 

とうございます。質疑応答など活発に行なってまいりましょう。よろしくお願いいたします。 

 

◎校長あいさつ 
PTA役員の皆様、各委員の皆様には、日頃よりご協力いただき誠にありがとうございます。 

最近八中はマスコミに注目をされております。 
2 月 16 日に漫才のワークショップが開催されました。調布市人事課の職員であり、アマチュア漫才師の青木

さんが、小学生対象に漫才を披露されたという新聞記事を拝見し、ご本人に連絡をとったところ依頼を快く承

諾していただきました。相方は「オックン」という全国的にも有名なYouTuberの方で、その方と一緒に漫才を

披露し、生徒達に漫才の楽しさ、笑うことやコミュニケーションをとることの大切さを教えていただきました。事

前に本校に何回も学校に足を運んでくだり、代表生徒たちは、ネタ作りの基本や手法を教わり、入念なネタ合わ

せもしました。当日は大爆笑に包まれ、明るい空気が八中にもたらされました。読売新聞社と朝日新聞社の取

材を受けました。新聞は、職員室前と生徒昇降口に貼ってあります。特に朝日新聞は、東京都 23 区,多摩地区

も含めた全地域に配布され、大変大きな記事として取り扱われました。さらに、調布ケーブルテレビで放映され

る予定です。3月 9日から、調布市,世田谷区,狛江市エリアで、午前 11時と午後 5時の 2回と、ランダムにも

う 1回、1週間ほど繰り返し流されるとのことです。「ど・ろーかる」というアプリでも観ることができるというこ

とで、非常に楽しみにしております。 

2月 11日ウクライナ避難者親子と交流する場がありました。スクールカウンセラーの松丸さんが発起人とな

り、本校の生徒ボランティア 10 名も参加し、お雑煮作りや茶道,書道体験、生け花の鑑賞もしていただきました。

こちらも読売新聞で報道されました。 

いずれも、『八中が輝く活動しています』ということで注目されております。 

さて、3年生はもうすぐで卒業になります。先日実施したアンケートを見ますと、「1年生の時よりも学校が楽 

しい」「授業がよくわかる」 という声が多く聞かれ、中学校3年間で肯定的な気持ちが大きくなっているのを伺

うことができました。 

卒業式,修了式が目前になりますが、今年度も最後まで、また、来年度も引き続きよろしくお願いします。 

 

◎副校長先生あいさつ 
１年間ありがとうございました。 

生徒は勉強や行事、委員会や部活動などたくさんやることがあり、時間に追われている毎日かと思いますが 

とてもよくやっていると感じています。 

3 月 7 日から 9 日まで、学校公開,教科作品展,総合的な学習の時間発表会があります。お時間ありましたら

ぜひ足をお運びください。 

3年生にとっての最後の行事である卒業式を無事迎えられるようご協力をお願い致します。 

 

◎学年主任より 

【１学年主任】 久下先生より 
入学して 1年、生徒たちは大きく成長したと感じています。  
1 月にスキー教室がありました。スキーの技術だけでなく、衣食住を共にすることで、様々な成長した姿が見

られました。私自身は 4 年ぶりのスキー教室でしたので、昼間は生徒達と一緒にスキーを、夜はレクリエーショ

ンでダンスを披露し、生徒と共に楽しみました。生徒たちにとっても、目一杯楽しみ、思い出いっぱいの 2 泊 3

日になったのではないかと思っています。 

4 月からは 2 年生、いよいよ先輩という立場になります。今生徒たちには、『先輩になる』という意識を持ち



つつ残りの期間を過ごすよう指導しています。後輩が入学し、さらに立派にたくましくなる学年を作っていけた

らと思っていますので、今後ともご協力をお願いします。一年間ありがとうございました。 
 

【２学年主任代理】 田村先生より 
2年生の 1年間が無事終ろうとしています。 

久しぶりに復活した職場体験、3学期には、東京グローバルゲートウェイ(TGG)という施設で英語の体験学

習をしました。日々の学校活動や行事等の教育活動が充実していく中で成長できたと思っています。  

卒業式には2年生も参列します。3年生の姿を見て、1年後こういう風になるという意識を高めつつ、最高学

年になってくれればと期待しています。 

学習面においては、生徒がそれぞれの進路選択、目標に向かって頑張れる体制を、教員が整えていければと

考えております。引き続きご協力をお願いいたします。 

1年間ありがとうございました。 
 

【３学年主任】 角能先生より  
3 月 1 日に都立一般入試の発表があり、ほぼ進路先が決定いたしました。この学年は少しメンタルが弱いと

いうことに受験を通して実感しました。緊張感が高まると風邪もひきにくくなるという説がありますが、入試が

近づくにつれて体調崩したり、入試直前、「勉強したいので休みたい」という生徒がいたりと、不安な気持ちを

強く抱えている生徒が少なくありませんでした。それでもなんとか乗り越え、今日を迎えられほっとしておりま

す。 

卒業式まで 12 日間となりました。各教室は卒業の日までのカウントダウンカレンダーが掲示されています。

3A では、毎日 3 年間の思い出を順番に一人ずつ語る場を設けていますが、一発芸を披露する生徒もいて、そ

れも思い出作りの一つとなっているようです。 

3 月 13 日には劇団四季の『ライオンキング』の鑑賞に行きます。最後の思い出作りになればなと思っており

ます。 

3年間ありがとうございました。 
 

◎各委員会より第 2回 PTA全体委員会 12/4以降の活動内容,予定報告・・・別紙 1参照 

 

◎テニスサークルより 
現在テニスコートが使用不可のため活動休止中 

毎週日曜日、八中のテニスコートにて活動しています。 参加費はボール代として1回２００円、月1回のコ

ーチ指導日は指導料として１,０００円が必要になります。OB,OGの方と楽しく活動していますが、現ＰＴＡ

会員が徐々に増え嬉しく思っております。春と秋の市民大会にも参加しています。引き続き新規入会者を

募集していますので、興味のある方は活動中に体験に来てください。 

 

◎ＰＴＡ役員より第 2回 PTA全体委員会 12/4以降の活動内容,予定報告 

＊PTA連合会[進学フェアとブロック会議について] 
進学フェアは、会場,紙上開催ともに、令和 6年度～廃止することになりました。 

各中学校の PTA会長が話し合いを重ねた結果、会場開催については、各校から総勢１００名を超えるスタ 

ッフを動員し、連携するのは現在の状況では困難と判断しました。紙上開催については、学校案内などの 

情報誌はすでにあり、偏差値等についての転載は権利上の問題が発生しかねないという背景もあります。 

先輩からの情報は有益だという声が多数上がる一方で、高校側は多数の自治体からの要請により負担と 

いう声や、学校間による情報の質の差が大きいということが収集担当者から報告されています。東京都教 

育委員会が発信している『まなびゅ〜』(※)は生徒からの発信も多く質も良いのでこちらで代替できるだ 

ろうという結論に達しました。 

従来、中学校会長間の情報交換の機会はソフトボール大会後の反省会などしかありませんでしたが、今回 

の話し合いを通して、有意義な議論や情報交換もできましたので、『中学校会長情報交換会』のようなもの 

を設けようということになりました。組織については来年度決定される予定です。 

3学期のブロック会議のテーマは、「全校コミュニティ・スクール化に向けて学校と PTAの関係について各 

校で議論しよう」でした。校長先生,地域コーディネーターと議論したうえで、八中としては以下のような 

意見を提出しました。＊八中のコミュニティ・スクール(学校運営協議会)導入は令和 7年度 

 



<期待する点> 

・ＰＴＡは当事者としての立場が強く、協議会とは異なる存在意義を持っている。 

・ＰＴＡには不登校の生徒や、その保護者の巻き込みなどに関わってもらえるとありがたい。従来より大き 

な視野での取り組みが必要になるが、新たな展開になるだろう。 

<懸念点> 

・PTAは教員の労働時間の問題があり、教員との関わりを深くすることは困難。保護者の組織と割り切 

った方が良いだろう。  

教員の関与については各校からいろいろな意見があがり、中にはより強い関与を求めるものもありました。

PTA自体の存続やPTAと地域の関係性についてトラブルを抱えている学校もあるようでした。PTA活動

は大きな過渡期を迎えているのかもしれません。地域,PTA連携のもと、全員が少しずつ役割を負担し、あ

る程度形式化して活動していく八中スタイルは、うまく機能しているということを会議で伝えました。 

   

＊緑ヶ丘・仙川まちづくり協議会    

運営委員会 12/12,1/9,2/13,3/12  桜まつり実行委員会 2/24  
2月２４日(土) うたごえサロン  緑ヶ丘地域福祉センター 

児童の参加はありませんでした。地域,三鷹,世田谷在住の60代以上の方が70名以上参加されました。

戦前戦後の童謡や歌謡曲の解説を聞きながら皆さんで合唱しました。「10代を思い出す！」「若返っ

た！」「次回も楽しみ！」という感想をいただきました。 

今年度はコロナ禍前の活動が全て出来ましたが、会員数の減少や高齢化が進み、今後、地域や子どもたち 

の為に思うような活動ができなくなる不安があります。委員の低年齢化や参加したくなる気持ちになる協 

議会を目指していきます。 

≪今後の予定≫ 

3月 17日（日） 仙川鯉のぼり流し事前準備 

 中学生ボランティア募集中 

3月 23日（土） 雨天の場合 3月２４日（日） 桜まつり 

      八中 PTAが駄菓子屋を出店、ダンス部が舞台出演、野球部が会場設営のお手伝い、開催中のお手伝い 

の中学生ボランティア募集中 

4月 27日(土)〜5月 5日(日) 仙川鯉のぼり流し 4年目 

   最後に、多くの地域の方と顔見知りになり、一年間楽しく活動することができました。先生方,PTAの皆様

本当にありがとうございました。 

 

 ＊緑ヶ丘児童館運営会議     

  第 2回児童館運営会議 2/21 

出席されていた方の中に情報を持っている方はいませんでしたが、緑ヶ丘地域のヤングケアラーや貧困家 

庭の把握の為の情報交換がありました。会議にはヤングケアラーコーディネーターの方が出席されていまし 

たが、この職種についての認知度は低く、この地域でこの問題をどう取り上げていくかを模索されているよ 

うでした。まずはそうした家庭の把握のために、小さな情報でもあればいただきたいとのことでした。 

※ヤングケアラーとは・・・本来は大人が担うと想定されている家事や家族の世話（育児や介護）などを日常 

的に行っている 18歳未満の子どものこと 

毎週土曜日の午後、緑ヶ丘地域福祉センターの一室を中高生の居場所として開放してきましたが、利用者が 

ほとんどいないことから、今年の 1月からは児童館のプレイルームに変更になりました。曜日は毎週水曜日 

時間は 17時〜18時30分、元々の中高生タイムを30分延長して開放しています。フリーWi-Fiの利用も 

可能です。月毎の宣伝チラシは引き続き、八中美術部の生徒がイラストを描いて協力してくれています。 

今後利用者が増えることを期待しています。 

 

＊健全育成緑ヶ丘地区委員会  
定例会 1/26,2/23   懇親会 12/8 

1月 27日(土) 火起こし体験,花火 

2月 23日(金) 東部四地区対抗ソフトボール大会 雨天中止 

3月  2日(土) ソフトボール練習試合(VS滝坂小) 

3月 23日(土) 雨天の場合 3月 24日（日） 桜まつり 

 



＊健全育成滝坂地区委員会   
定例会 ： 1/11,2/1,3/7 

2月 23日(金) 東部四区対抗ソフトボール大会 雨天中止 

2月 25日(日) ソフトボール練習,クリーン作戦 雨天中止 

3月  2日(土) ソフトボール練習試合(VS緑ヶ丘小) 

3月  9日(金) 親子ソフトボール大会 
 

＊調布市社会福祉協議会ふれ愛のつどい実行委員会  
  実行委員会 ： 12/19,1/16 

 11 月 26 日(日) Part1 がコロナ禍前レベルで完全復活し開催されました。肌寒く小雨が降る中でしたが、

400 名以上の来場者がありました。八中は、生徒会本部役員が舞台の司会、ダンス部が舞台でダンスを披露、

PTAはおにぎり販売で参加しました。 

Part2は準備に十分な時間が取れない(Part1の開催が例年より遅かった)ため見送りました。 

 

＊P連教育懇談会について                             
12月 14日(木)14:00-16:10 調布市文化会館たづくり 12階 大会議場 

テーマ ： 考える力を育てるために～古典的な遊びで生き抜いく力を身につける～ 

   形 式 ： 第 1部 講演会 日本棋院 囲碁棋士 石倉昇九段 ※後日 YouTubeで配信 

    第 2部 テーブルディスカッション 

  年齢を問わず楽しめる、子どもと大人が対等に対局できる、負けることを経験するなど、囲碁により磨かれ 

る能力や人間力についての知識が深まりました。 

 

＊二十歳を祝う会について 
1月 8日(月・祝) 12:00-13:10調布駅前広場と調布市グリーンホール小ホールにて、二十歳を祝う会(成 

人式→二十歳つどい、新成人を祝う会→二十歳を祝う会)が開催されました。60名程(全体の 7割)の卒業 

生や卒業生の保護者、先生方も参加され、久しぶりの再会を喜びました。来年度以降も変わらず 20歳にな 

る年に開催される予定です。現３年 PTＡ学級委員がこの会の連絡係となります。 

 

＊調布市教育シンポジウムについて                         
1月 27日(土)10:00-11:30 調布市文化会館たづくり くすのきホール 

内 容 ： 〇施策紹介「調布市小中連携教育について」 

〇学校における取組紹介 調布市立第八中学校 校長先生,田村先生 登壇 

            〇講演会 小中連携教育の在り方について  

                      講師：東京女子体育大学・東京女子短期大学 

教職センター所長 教授 吉村潔氏  

校長先生と田村先生が登壇され、不登校生徒を減少させることや中学校へのスムーズな移行を目的とした

小中連携教育についてのお話しをされました。八中の先生と緑ヶ丘小の先生とが話し合いをする様子や、緑

ヶ丘小の児童を八中に招き合唱を披露したり、八中生が緑ヶ丘小で開催されるイベントにボランティアとして 

参加する様子などがスライドで紹介されました。東京女子体育大学・東京女子短期大学の吉村先生の講演や

質疑応答の時間もあり、実りのあるシンポジウムとなりました。 

 

＊ベルマーク集計報告     

2月 20,27,28日の 3日間、リレー方式で、ＰＴＡ役員とイベントスタッフが集計作業をしました。集計点数

の合計は 9,221.6点でした。回収方法等の詳細は、本校ホームページ「PTAより」をご覧ください。 

 

＊学校保健委員会  
2月 28日(水)13:30-14:20第 2回学校保健委員会 

校医の先生方と養護の行富先生から、健康診断や様々な検査結果の報告やアレルギー対応についてのお話 

しがありました。エピペンの使用方法などついて、内科校医の佐藤先生より丁寧なご説明があり、とても勉強 

になりました。詳細は 3月発行の学校保健だよりをご覧ください。 
 

 



＊マ・メールについて    
今年度は大きなトラブルはなく必要に応じて活用できました。Gmailや yahooメールのガイドラインに、「 

送信者の情報を明確に見やすく示す必要がある」という文言があるため、配信時は誰からなのかを記載して 

送信しています。 

年度替わりの作業は管理者側で、卒業生は削除、新2,3年生は一括で進級、新1年生は入学式後の保護者会

で登録を依頼します。新２,３年生の保護者で、新 1 年生に妹弟が入学される場合は、プロフィールの編集で、

新 1年生の生徒名を追加、1学年□にチェックをいれてください。 

 

＊令和 6年度 5/2PTA総会について   
[書面審議] 

PTA役員のみ部活動保護者会開始 5分前に体育館で自己紹介 

 

◎質疑応答 

＊PTA室用掃除機について 
保護者から寄付していただきました。感謝❢ [現物披露] 

 

＊冷水機メンテナンス料金,今後の対応について                 
年度に一回のメンテナンス 1/18終了[＋2階冷水機] 26,400円 予備費で対応 

[確認事項] 調布市で購入し、2階職員室前に設置されている冷水機は、メンテナンスが不要の機種と言わ 

れている。来年度からメンテナンス料金が 26,400円⇒30,000円に値上がりをする。メンテ 

ナンスの必要性を慎重に確認していく。 

 

＊ノートパソコン購入について 
令和 5年 12月 26日購入 180,020円  ＮＥＣ LAVIE  PC-N1575EAシリーズ  

型名 ： N1575/EAW-N  型番 ： PC-N1575EAW-N  本体色 ： パールホワイト 

1年間ＰＣ電話サポート付   詳細は PTA室の机上にあるファイル参照 

 

 

※東京都教育委員会 

学校の魅力を伝えよう❢ 

都立学校魅力 PR動画 『まなびゅ～』 

https://www.kyoiku.metro.tokyo.lg.jp/school/school_video.html 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 1,2年生の保護者の皆様 

～来年度も PTA活動にご協力をお願い致します～ 

 

 3年生の保護者の皆様 

～ご卒業おめでとうございます～ 

 

過ぎ去れば  

努力も苦労も 

今日の笑顔の道しるべ 

 

突然ですが・・・  

毎日午後 4時 45分に流れる防災行政無線チャイムで 

流れているメロディーが、「わが町調布」という曲という 

ことをみなさんご存じでしょうか？素敵な歌なのでぜひ 

お子さんと一緒に聴いてみてください♪ 

 



 

◎今後の主な行事(ＰＴＡ・地域含む)の確認                    

3/12(火)  保護者会（全学年） 

3/17(日)  仙川鯉のぼり流し事前準備  ※中学生ボランティア募集中 

３月中旬～4/14(日) 令和 6年度 2年生各委員 立候補者募集 

3/19(火) 卒業式  

卒業生とその保護者,教職員,在校生,来賓[学校評議員,学校関係者評価委員,一地区 

民生委員(会長,副会長,主任児童委員)]が出席 

  3/23(土) 桜まつり in 緑ヶ丘小学校校庭  雨天翌日 3/24(日)    

八中ダンス部舞台出演  八中 PTA駄菓子屋出店  野球部設営手伝い 

※開催中お手伝い中学生ボランティア募集中       

3/25(月) 修了式  

  3/26(火)-4/7(日) 春休み 

4/ 8(月) 始業式 

4/  8(月)～4/14(日) 令和 6年度年生学級委員 立候補者募集 

4/ 9(火) 入学式  

出席者は卒業式と同様 

         入学式後 

            PTA届回収・PTA会費集金     ※担当：PTA役員     

            新 1年生 PTA役員・各委員選出 ※担当：役員選出委員 補佐:学級委員(3年生は除く) 

4/15(月) 保護者会  

          新 2,3年生 PTA会費集金     ※担当：PTA役員  

新 2,3年生各委員選出         ※担当：役員選出委員 補佐:学級委員(3年生は除く) 

保護者会後の互選会  

令和 6年度 PTA役員 全員出席   役職・担当決定 引き継ぎは後日 

平成 5年度各委員会から 1名出席  令和 6年度各委員 全員出席 

                  各委員の委員長・副委員長選出 → 引き継ぎ 

4/27(土) 調布市防災教育の日 避難訓練 

5/ 2(木)  部活動保護者会 

PTA総会 [書面審議] 
令和 6年度 PTA役員 部活動保護者会開始 5分前自己紹介 

 

  

         

  

 

 

 

◇3/19 3年生保護者宛 PTAだより卒業おめでとう号 発行予定◇ 

ＰＴＡ活動に関しての質問やお困りごとは 

ＰＴＡ役員(chofu8pta@gmail.com) もしくは  

ＰＴＡ活動アドバイザー福田なお美 090-8027-8306 

LINE ID fukudanabochi  までご連絡ください。 

卒業式 

PＴＡ会長祝辞,PTA役員の来賓としての出席はなし 

来賓の受付,案内は事務職員と福田が対応 

入学式 

PＴＡ会長祝辞,PTA役員の来賓としての出席はなし 

来賓の受付,案内は、事務職員と福田が対応 


